

Accueil / France - Monde / Défense - Armée

'C'est un projet qui va perdurer' : la classe Défense de la Marine à Port-la-Nouvelle rencontre la sénatrice de l'Aude



La sénatrice Gisèle Jourda, membre de la commission des Affaires étrangères, face aux élèves de la classe Défense du collège de la Nadière, à Port-la-Nouvelle. / DR



Défense - Armée, Éducation, Port-la-Nouvelle

Publié le 04/02/2025 à 05:04

La rédaction de l'Aude

Écouter cet article (i)



00:00 / 03:38

Powered by ETX Majelan

Depuis la rentrée, le collège de la Nadière à Port-la-Nouvelle a ouvert une classe Défense. C'est la seule du département rattachée à la Marine nationale, une occasion pour y faire naître des vocations militaires.

La ville de Port-la-Nouvelle et la Marine Nationale sont liées. La commune portuaire est d'ailleurs marraine d'un patrouilleur de hauteur mer, le commandant Bouan. C'est naturellement ce même bâtiment qui est l'entité partenaire de la classe de 3e

"Edison" d'Olivia Nebout, enseignante en histoire-géographie, laquelle a porté ce projet ainsi que le souligne la principale de l'établissement scolaire, Mme Clara Boulestin : "Il y en a deux dans l'académie. C'est un projet auquel l'inspection et le rectorat tiennent beaucoup. Nous avons une professeur très dynamique, qui remue ciel et terre pour trouver des partenariats. C'est un projet qui va perdurer", assure-t-elle, avant d'en souligner l'intérêt. Et la responsable de souligner cette dimension citoyenne : "Ça va profiter aux élèves, qui vont ainsi mesurer combien l'armée est importante pour un État, mais aussi pour les formations qu'elle apporte et les débouchés qu'elle offre. C'est vraiment un partenariat important pour cela. Ils découvrent non seulement les bases militaires, les structures, mais aussi les paysages de leur territoire ; cela permet aussi de déclencher des vocations, c'est intéressant pour cela".

Voir aussi:

Un homme abattu sur un parking près de Toulouse : la piste d'un règlement de compte

Les élèves vont recevoir Arthur Hopner, ancien commando Marine

Il y a quelques jours, la classe recevait la sénatrice Gisèle Jourda, qui appartient à la commission des Affaires étrangères de la Défense et des forces armées, ainsi qu'à celle des Affaires européennes dont elle est une des vice-présidentes de la chambre haute, ainsi que le correspondant Défense de leur ville, Dylan Taboni.

Échanges avec la sénatrice

Comment devient-on sénateur, comment gère-t-on le stress lors des prises de parole, la préparation des interventions, le rôle et les missions du Sénat, les qualités nécessaires à un sénateur... Autant de questions auxquelles la sénatrice a patiemment répondu tout en évoquant la loi de programmation militaire, l'innovation militaire, le renseignement, l'armement, l'industrie de défense ou encore l'autonomie stratégique européenne, ses propres combats aussi... devant un auditoire très, très attentif et intéressé.

Le projet, lui, a été présenté par deux élèves, délégués, qui en ont évoqué les différentes étapes : sortie vélo pour appréhender le patrimoine maritime de leur territoire, et son histoire aussi, une volonté de l'enseignante, avec une visite de Pech-Maho, ancien port pré-romain et de Port-Mahon, et ils ont travaillé sur l'analyse des ports qui existaient sous l'antiquité et leur évolution. Ils ont d'ailleurs visité l'exposition temporaire traitant des ports antiques du musée Narbo Via. La classe a également participé, aux côtés des marins, aux cérémonies patriotiques, a pu rencontrer des militaires dans le cadre du forum des métiers, échanger en visio ou par courrier avec des membres de l'équipage du commandant Bouan.

Les élèves recevront bientôt Arthur Hopner, auteur notamment de "Père de sang, frère de cœur" et ancien commando Marine. Ils bénéficieront d'une initiation à la plongée avec le club Nouvelle vague et au secourisme nautique avec la Société nationale de sauvetage en mer (SNSM). En fin d'année, nouvelle sortie vélo pour une découverte d'une histoire plus récente, celle de la Seconde Guerre mondiale avec les blockhaus, mais également une visite du sémaphore de Leucate. Tout un programme donc, qui associe les quatre parcours éducatifs des élèves – parcours citoyen, avenir, éducation artistique et culturel, et enfin parcours santé – qui bénéficient du soutien précieux du Souvenir français et de l'association des Amis du patrimoine de Sigean et des Corbières maritimes.

Voir les commentaires